

Le Web pour les enfants expliqué aux parents

De plus en plus d'outils et de sites spécialisés permettent aux enfants de surfer comme des grands en toute sécurité.

PAR ÉMILIE CUISINIER PHOTO EVA SAKELLARIDES

Sur l'ordinateur familial, sur tablette ou même sur smartphone, Internet fait partie intégrante du quotidien des moins de 12 ans. Selon une étude Aegis Media France de 2011, les utilisateurs du Web sont de plus en plus précoces : 89 % des 7-12 ans et 68 % des 3-6 ans se connectent chaque semaine. De quoi donner du souci aux parents : même si 75 % d'entre eux affirment avoir installé un contrôle parental, 44 % avouent ne pas réellement vérifier quels sites visite leur progéniture. Heureusement, les éditeurs de sites rivalisent d'outils ludiques et éducatifs qui permettent aux plus jeunes de surfer « comme des grands » en mode sécurisé.

Des navigateurs et moteurs de recherche sécurisés

Choisir un navigateur adapté aux enfants, c'est s'assurer qu'ils ne pourront pas cliquer sur des contenus inappropriés. **Potati** s'adresse aux 3-12 ans et propose uniquement des sites validés par une équipe de spécialistes. Impossible, par exemple, de se connecter à YouTube depuis Potati : lorsque l'enfant entre l'adresse de la plate-forme de vidéos, la navigation est bloquée. Le plus : les parents peuvent ajouter des sites à la liste blanche proposée par défaut.

On peut aussi surfer depuis un navigateur classique en évitant des sites indésirables, grâce aux moteurs de recherche pour enfants. Ces Google pour les petits renvoient vers des contenus sélectionnés chez les éditeurs de sites pour enfants et proposent en bonus des contenus adaptés. Ainsi, en plus de sa fonction de recherche **Babygo.fr** donne accès à des coloriages et à des outils pour réviser la conjugaison et le calcul. Quant à **Takatrouver.fr**, il propose en complément des recettes, des blagues et une sélection de sites.

Des réseaux sociaux contrôlés

Les enfants sont fascinés par les réseaux sociaux : en dépit de son interdiction aux moins de 13 ans, plus d'un mineur sur trois inscrit sur Facebook a moins de 12 ans, selon l'étude publiée en avril 2012 par la société américaine MinorMonitor, spécialisée dans la protection des mineurs sur ce réseau. En attendant que Mark Zuckerberg édite sa version adaptée aux plus jeunes – sur laquelle il a affirmé travailler, en juin dernier –, les réseaux sociaux destinés aux enfants se sont multipliés. Sur **Simply-land.com**, une fois son inscription validée par ses parents, un enfant peut créer son profil et échanger avec ses amis, sous le contrôle strict de modérateurs. Pour garder un œil sur ses activités, il est également possible de s'ins-

Un guide des applications pour jouer et apprendre



APPLIKIDS

Un foyer sur trois est équipé d'une tablette tactile, et plus de 71 % des enfants de moins de 12 ans en utilisent une, selon un sondage CSA de septembre 2011. Parmi les quelque 550 000 applications disponibles sur iTunes, Applikids.fr, fondé

par Julien Koné, sélectionne les plus adaptées aux enfants. Pour figurer sur ce site Web, les applications doivent faire preuve d'un design intuitif et d'une conception basée sur l'apprentissage, qui stimule les enfants en les divertissant. Julien Koné nous présente ses derniers coups de cœur :

« **CUT THE ROPE**, un jeu d'adresse avec des bonbons ; **COUNT THE DOTS**, créé par un Français, pour apprendre à compter jusqu'à 10 et **FRUIT NINJA**, un jeu qui consiste à couper des fruits à l'aide d'une épée de ninja. Conçue pour les 4-15 ans, cette appli rend aussi les parents accros. »

crire en tant que parent, avec un abonnement payant (3,90 euros par mois), ce qui permet de voir avec qui il échange et de paramétrer son temps de connexion. Quant au Minireseau.fr, il mise sur la proximité en mettant en relation parents, profs et élèves d'une même école. Les enfants ne peuvent s'inscrire que si leurs parents ont eux-mêmes un profil sur le site. De quoi créer une communauté scolaire : pendant que les petits papotent en s'échangeant des messages courts, les adultes partagent les dernières actualités de l'école ou échangent avec les enseignants.

“ Ils ne visitent que les contenus approuvés par des spécialistes ”

Des encyclopédies en ligne adaptées

Conçue comme un Wikipedia pour les enfants, Wikimini.org donne accès à près de 9 000 articles écrits par des enfants de 8 à 15 ans. Si les articles sont courts et rédigés dans un vocabulaire accessible aux plus jeunes, Wikimini suit le même esprit participatif, avec un contrôle des notices effectué par des modérateurs, les « wikimodos ». Chaque enfant pourra devenir wikimodo en écrivant un mail au webmaster pour justifier sa motivation. Et si les parents souhaitent suivre ses activités, rien ne les empêche de s'inscrire : Wikimini compte ainsi de nombreux adultes qui relisent et corrigent des articles. Suivant un esprit pédagogique plus classique, le site Kidadoweb.com propose aux internautes en herbe des définitions de noms communs ou de noms propres (« onomatopée », « nanotechnologie » ou « Alexandre le Grand ») et des fiches thématiques, comme les cinq sens du corps humain ou le fonctionnement de la démocratie. Idéal pour préparer ses exposés.

Des sites d'info pour comprendre l'actualité

L'actualité suscite chez les enfants de nombreuses interrogations face auxquelles plus d'un parent sèche. Ainsi, à la question : « C'est quoi, le traité budgétaire européen ? », ljourlactu.com répond en cinq points, accompagnés d'un lexique.

Griffe-info.com se présente quant à lui comme un véritable quotidien en ligne, et ses articles ont pour but d'éveiller l'esprit critique des 8-12 ans. En bonus : un lexique de mots en français et en anglais, qui s'enrichit au fil de l'actualité. ●

Notre témoin

BERTRAND LÉVY, PÈRE DE DEUX ENFANTS, ELLIOT (9 ANS) ET LOUISE (7 ANS)

« A la maison, tout est très contrôlé. Mes enfants n'ont pas le droit d'utiliser des chats, ils pourraient être contactés par des inconnus trop facilement. Ils aiment beaucoup les photos et les vidéos, et pour cela je préfère qu'ils surfent sur des moteurs de recherche ou des navigateurs spécifiques. Par exemple, quand mon fils avait 7 ans, il m'a un jour demandé de lui trouver une image de Chewbacca, l'un des personnages principaux de *La Guerre des étoiles*. Dans Google Images, les trois premiers résultats montraient bien le personnage du film mais le quatrième représentait la princesse Leia dans une position peu orthodoxe... Dans un environnement sécurisé comme Potati, mes enfants ne peuvent visiter que des contenus qui ont été approuvés par une équipe de spécialistes. Ce qui manque ? Des offres de VOD ou de musique en ligne spécialement adaptées aux enfants. »

